

Fecha: 22-01-2026
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C
 Tipo: Noticia general
 Título: Kast apostaría a compensar falta de "peso político" de ministros con los subsecretarios

Pág. : 1
 Cm2: 873,7

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

Hay 40 cargos disponibles que los partidos miran atentos por su poca presencia en la primera línea del gabinete:

Kast apostaría a compensar falta de "peso político" de ministros con los subsecretarios

Algunos en el sector creen que hace falta "mayor muñeca" para que la agenda del Ejecutivo avance en el Congreso y, hasta el momento, las colectividades serían las más beneficiadas, aunque en el entorno del Presidente electo descartan un "cuoteo".

J. P. GUZMÁN Y A. ASTUDILLO

"Es muy probable que el Presidente electo vaya a tener eso a la vista a la hora de nombrar a los subsecretarios y va a poner el complemento de ese conocimiento de cómo funciona el aparato público". Así respondió el presidente del Partido Republicano, Arturo Squella, cuando fue consultado en Radio Infinita por el sello técnico que José Antonio Kast le dio a su equipo de ministros, donde predominan los independientes.

Con un gabinete que solo tiene ocho militantes —uno de los cuales, Jaime Campos (Agrupación), no tiene el respaldo de su partido, el Radical—, las directivas han puesto el foco en lograr una mayor presencia en las subsecretarías, lo que abre una intensa disputa por 40 vacantes cuya definición se conocerá el viernes 30 de enero.

Aun así, fuentes conocedoras del proceso adelantan que la mayor parte del diseño está lista, con una fuerte incidencia del futuro ministro del Interior, Claudio Alvarado. Este sería uno de los motivos por los que las directivas de los partidos se muestran tranquilas respecto de la presencia en el gobierno, pese a la creciente incomodidad que se expresa en sus filas.

Así lo planteó el presidente de la UDI, el diputado Guillermo Ramírez, en una reciente entrevista con "El Mercurio", ocasión en la que aseguró que "los gobiernos se van instalando por etapas. Lo que probablemente vamos a ver es un gobierno que va a tener los equilibrios necesarios entre experiencia, densidad

QUIÉNES SE PERFILAN PARA ASUMIR EN ALGUNOS DE ESTOS CARGOS

 <p>MÁXIMO PAVEZ (UDI) Subsecretario del Interior</p> <p>Fue subsecretario de la Segpres en el segundo gobierno de Sebastián Piñera e integró la Comisión Expertiza del segundo proceso constitucional. Es uno de los nombres que la UDI ha empujado con más fuerza para que entre al gabinete. Aunque se le mencionó como ministro de Justicia, quedó descartado.</p>	 <p>SEBASTIÁN FIGUEROA (PARTIDO REPUBLICANO) Subsecretaria de Desarrollo Regional</p> <p>Exconsejero constitucional. Militó en la UDI antes de incorporarse al proyecto de Kast, a quien conoce desde que trabajó en la Fundación Jaime Guzmán. En la campaña estuvo a cargo del despliegue territorial del Presidente electo.</p>	 <p>CONSTANZA CASTILLO (RN) Subsecretaria de la Segpres</p> <p>Cientista política. Fue parte de la Segpres en los dos gobiernos de Sebastián Piñera, llegando a ser jefa de la División de Relaciones Políticas con Juan José Ossa (RN) como ministro. Antes se desempeñó como asesora parlamentaria del exdiputado Diego Paulsen.</p>	 <p>LUIS SILVA (PARTIDO REPUBLICANO) Subsecretaria de Justicia</p> <p>Abogado y exintegante del Consejo Constitucional, en donde fue elegido como primera mayoría de la Región Metropolitana. Desde 2022 es militante del Partido Republicano, tienda en la que ejerce como vicepresidente desde 2023.</p>	 <p>CARLOS MALDONADO (DEMÓCRATAS) Subsecretaria de DD.HH.</p> <p>Exministro de Justicia y exsubsecretario de la Segpres, fue uno de los fundadores del Partido Demócratas tras su renuncia al Partido Radical. Hoy es secretario general de su colectividad, la cual debiera ser disuelta por no haber alcanzado el umbral mínimo en las últimas elecciones.</p>
--	--	--	--	--

política y también rigor técnico. Por lo tanto, hacer un juicio acerca de los equipos con lo que cosechamos el martes puede ser apresurado".

Quiénes suenan

Es este escenario, entre los nombres que comienzan a considerar ya se aprecia una mayor presencia política. Históricamente han sido las subsecretarías del Ministerio del Interior las más apetecidas por los partidos, al punto que algunos re-

cuerdan que hubo un momento en que dichos cargos eran más pretendidos que ciertas carteras.

En Interior, por ahora, quien se perfila como más probable es el exsubsecretario de la Segpres Máximo Pavez (UDI), uno de los nombres que su colectividad propuso a Kast para ser parte de la futura administración y que llegó a circular como carta para el Ministerio de Justicia. También se mencionó en su momento a la senadora de la colectividad Luz Ebensperger.

Eso sí, desde la creación del

Ministerio de Seguridad, la Subsecretaría del Interior dejó de estar a cargo de las policías. "Lideraremos la coordinación territorial, seguimiento programático del Gobierno y la respuesta ante emergencias y materias migratorias", explica la cuenta de la participación en Instagram.

Si asume Pavez, hará dupla con Alvarado, otro militante UDI, y será la primera autoridad del próximo gobierno que jure en el cargo por la costumbre de que asuma algunos días antes del cambio de mando para pre-

parar la ceremonia.

Algo similar pasa con la Subsecretaría de Desarrollo Regional, otra rota uno de los espacios más apetecidos por los partidos porque entregaba recursos a las regiones, lo que cambió con la creación de las gobernaciones regionales. En ella asumiría Sebastián Figueroa (Partido Republicano), quien tuvo una importante participación en la campaña territorial de Kast.

Otra dupla, en este caso de RN, se daría en la Segpres. Allí la favorita es la científica política Constanza Castillo, quien fue je-

fa de la división de Relaciones Políticas de la cartera entre 2021 y 2022, y antes se desempeñó como asesora parlamentaria del diputado Diego Paulsen (RN).

En Justicia también habrá presencia política importante. En la subsecretaría hoy se perfila el abogado y exconsejero constitucional Luis Silva, más conocido como "el profe Silva", mientras que a cargo de la de Derechos Humanos quedaría el exministro de la cartera Carlos Maldonado (Demócratas).

Críticas a futura ministra de la Mujer: DC se desmarca del oficialismo y republicano pide "sororidad"



Judith Marín, quien asumirá como ministra de la Mujer el 11 de marzo.

El martes, apenas una hora después del anuncio del futuro gabinete del Presidente electo, José Antonio Kast, la Coordinadora Feminista 8M —una de las principales organizaciones a cargo de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer— arremetió contra la designación de la evangélica, exconcejala de San Ramón y militante del Partido Social Cristiano, Judith Marín, como ministra de la Mujer.

"La vida de las niñas, mujeres y disidentes no puede estar en manos de fundamentalistas religiosos", señaló la organización a través de Instagram. En su publicación, incluyó una fotografía en la que la futura ministra alza un pañuelo celeste que tiene escrito "Salvemos las 2 vidas", y otra donde sostiene un cartel que dice "Viveleve a

Cristo", a propósito de la discusión de la ley que despenaliza el aborto. Esto se suma a las críticas que se han generado en redes sociales por su religión y opiniones sobre asuntos valóricos, una de las temáticas que el futuro mandatario decidió no abordar durante la carrera presidencial.

Jefe de bancada DC cuestiona la "canutofobia"

"Antimujeres, homofóbica, y pretende obligar a las mujeres a tener al hijo de su violador", advirtió la diputada y senadora electa Daniella Cicardini (PS). La directiva nacional del PPD, en tanto, declaró en un comunicado que no permitiría que la carta "se convierta en una trinchera para

dogmas religiosos".

Desde el Frente Amplio, la diputada Emilia Schneider enfatizó que "no vamos a permitir retrocesos en derechos para las mujeres y diversidades sexuales". Su par del PC y senadora electa— Karol Carola calificó a la exconcejal de "exorcista", añadiendo que "es una ministra que parte sus primeras declaraciones planteando la posibilidad de eliminar el Ministerio de la Mujer".

A diferencia de ellas, el jefe de la bancada de diputados DC, Héctor Barria, respaldó la decisión del futuro Ejecutivo. "Que a una ministra se le estén exigiendo credenciales por pertenecer a la religión evangélica no lo comparto. Estoy en contra de lo que se denomina la 'canutofobia'", señaló el legislador por la Región de Los Lagos.

En tanto, la secretaria nacional de la DC, Alejandra Krauss, aseguró a "El Mercurio" que su partido "jamás le va a cerrar las puertas a nadie por un tema del credo que profesa alguien. Lo que nos puede diferenciar son los impulsos de políticas públicas o eventuales retrocesos que pudieran tener. Y en eso seremos muy responsables y observaremos lo que ocurre".

Sara Concha, diputada y presidenta del PSC, el partido de Judith Marín, desmintió los dichos de Carola y respaldó a la futura ministra: "Hoy es momento de pensar en todas las mujeres de Chile y no solo en unas pocas. Judith lo hará muy bien", señaló. Desde los republicanos, el diputado Juan Irarrázaval comentó: "Uno esperaría, además, mayor sororidad".